

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8169

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre..... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre..... 28 rs.

JUEVES 6 DE DICIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés.

AÑO XXVIII

Noticias.

NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—El martes próximo llevará el señor Orovio á la firma de S. M. el rey el decreto creando la junta de pensiones civiles, de la cual parece que será presidente el señor marqués de Santa Cruz de Aguirre.

—Probablemente serán nombrados vocales de la nueva junta de pensiones civiles los Sres. Gascon de Cánovas y Magallon.

—Han sido autorizados los capitales generales de los distritos para la concesion de licencias á jefes y oficiales é individuos de tropa con motivo de las próximas Pascuas.

—Por el ministerio de la Guerra se ha remitido al presidente del consejo de Estado un escrito sobre las pensiones que han de disfrutarse con las cruces de San Fernando los jefes y oficiales que disfrutaban empleos superiores de ejército.

—Un telegrama de esta tarde participa que han sido presos once salteadores de los que robaron la diligencia entre Pons y Arisa, habiéndolos en tregua al juez del distrito de Solsona, que entiende en la formacion del proceso.

—A pesar de los muchos y variados asuntos que dentro y fuera de España están á la orden del dia, una parte de la prensa anda averiguando si la «Epoca» ha recibido un manifiesto, si se ha negado á reproducirlo y si procede de París ó de Londres.

No hay tal manifiesto ni tal manifestacion, porque ni vendria á cuento, ni tendria objeto, ni responderia á nada, ni nosotros hemos oido hablar de semejante caso.

Y mientras tanto no tratamos de averiguar las causas del malestar de la industria, del estado de las fabricas, de las limitaciones del consumo, del excesivo contingente que puebla los institutos y universidades, abandonando el campo y el taller; de la falta de equidad en los impuestos, etc.

Y todo por saber si ha recibido un manifiesto inventado.

—Por el ministerio de la Guerra se ha resuelto negativamente la demanda presentada por el distinguido jurista consulto señor Alonso Martinez, en nombre del teniente general D. Racion Fajardo, sobre cruz de San Fernando.

La resolucion está fundada en que negarle por real orden de 12 de marzo de 1876 la cruz de tercera clase de la espresada orden, que solicita dicho general con motivo de los su-

cesos de Lacar, se obró contra lo dispuesto en la mencionada real orden y solicitó un plazo, que se le otorgó, de seis meses, para la presentacion de los documentos necesarios para la obtencion de la cruz que solicitaba.

Trascurrido dicho plazo, el consejo Supremo de la Guerra ha vuelto á negarle todo derecho á la solicitud de la cruz de San Fernando.

—Esta tarde han conferenciado detenidamente con el presidente del Consejo de ministros los de Fomento, Guerra, Gobernacion y Marina. Parece que han quedado aprobados en principio algunos expedientes, que quedarán aprobados en el consejo del jueves.

—Los padres jesuitas que se encuentran en Valladolid cumpliendo sus misiones, se han acercado al capitán general señor Montenegro, solicitando el permiso para dirigir la palabra á los soldados que hay de guarnicion en dicho capital. El capitán general del distrito lea señalado dia para el objeto indicado.

—El viernes tuvo lugar en Sanlúcar de Barrameda el acto solemne del restablecimiento de la comunidad de PP. Capuchinos.

—Dice el «Imparcial» que nada tuvo que objetar al artículo de los «Debates» sobre el programa del Sr. Leon y Castillo, que por aquel periódico supusimos combatido.

—La «Iberia» considera como un indicio de que el Sr. Orovio va á dimitir el cargo de ministro de Hacienda, la circunstancia de que esté señor ha celebrado recientemente una conferencia con el Sr. Cánovas del Castillo. La «Mañana» y otros periódicos de la misma agrupacion política nos dijeron que el señor ministro de Marina no estaba seguro en su puesto porque habia ido á ver y no habia encontrado en su casa al presidente del Consejo.

—Dedúcese de aqui, que en concepto de los constitucionales, si los ministros, como es natural, confieren con el presidente, dimiten, y hacen lo mismo si no confieren.

—Es posible que vaya un buque español á las aguas de Santo Domingo para hacer efectiva la reclamacion pendiente á consecuencia del naufragio y saqueo del vapor «Constancia».

—El banquero Sr. Sabater ha ofrecido al Tesoro, por encargo de algunos amigos, ocho millones de pesetas con idénticas condiciones al préstamo de los señores Urquijo y Arenzana.

Podemos asegurar que las declaraciones de los «Debates» relativas á si el partido constitucional gobernará ó no gobernará con la Constitucion de 1876, se sometieron previamente á la aprobacion del Sr. Sagasta antes de

que el estimado colega las estampase en sus columnas.

El Sr. Sagasta dió una esplicita aprobacion á aquellas declaraciones.

—El consejo Supremo de Guerra y Marina ha devuelto la consulta que se le habia hecho por el ministerio del ramo, opinando que no há lugar á proceder contra el Sr. Patero por el comunicado que publican algunos diarios de esta corte.

—Por el ministerio de la Guerra se ha pasado una comunicacion al vicario general castrense, significándole que el artículo 12 del real decreto de 22 de octubre último no priva de los derechos que tienen los individuos de la clase de tropa á casarse sin licencia.

—La junta directiva de los diputados centralistas está formada, segun el «Parlamento», por los ex ministros Sres. Alonso Martinez, Vega Armijo, Groizard y Candau.

—Ha terminado la informacion parlamentaria hablada y escrita para la amortizacion de la deuda.

Muchos pareceres se han espuesto y muchas ideas se han emitido; pero á juzgar por lo que hemos oido, ninguna idea ni ningún parecer de los escritos é oidos ahora, son distintos de los que consigna la historia de otros tiempos. Con este motivo recordaba esta tarde un hacendista, que desde el año 1824 al 1833, es decir, durante los diez últimos años del absolutismo en España, hubo tal prurito de amortizar deuda, que nadie se ocupaba de otra cosa que formular proyectos, hasta el punto que, en solos doce meses, recibió el entonces ministro de Hacienda, don Luis Lopez Ballesteros, 1253 escritos sobre esta materia, escritos que, leídos atentamente, produjeron la impresion, en aquel tristísimo período económico, de que la amortizacion de la deuda, las economías y la equidad de los impuestos en España, eran aspiraciones y deseos irrealizables en el siglo XIX.

—Segun telegrama comunicado por el inspector administrativo de la linea férrea de Manzanares á Badajoz, el capitán de la sétima brigada ha participado al jefe de la estacion de Veredas, que entre seis y siete de la tarde de antea, se presentaron en su casilla número 61, dos hombres armados de revolver, amenazándole y tratando de atarlo, lo cual no consiguieron, por haberse escapado por una ventana.

Se ignora qué propósitos llevaban dichos individuos, á los que persigue la guardia civil.

—Los moderados históricos han acordado reunirse en junta extraordinaria y solemne tan luego como sea oficial la notificacion al gobierno del enlace de S. M. con objeto de acordar

y hacer pública su conducta con relacion á dicho acontecimiento.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris, 2.—El acuerdo unánime tomado hoy por los 120 diputados que han asistido á la reunion de no votar los presupuestos mientras no se forme un ministerio parlamentario, ha producido sensacion á pesar de que era un hecho que se esperaba generalmente.

Se cree que la sesion de la Cámara de diputados será mañana muy importante, y que en ella se harán declaraciones respecto á la conducta que se proponen seguir las izquierdas en la discusion y votacion de las leyes de Hacienda.

Constantinopla, 2.—Es inminente, por la situacion que ocupan, un combate entre las tropas turcas y rusas respectivamente, al mando de Suleyman-baja y el czarawich.

La situacion de la capital es la misma que en los últimos dias. Con actividad se organizan nuevos refuerzos.

Viena, 2.—El gobierno ruso, en la prevision de que puedan ocurrir nuevas complicaciones con motivo de la cuestion de Oriente, y no admitiendo imposiciones para los resultados de la lucha, prepara un ejército de observacion, bastante importante, que se establecerá en Rumania, y cuya mision será vigilar al Austria, temiéndose que sus tropas puedan invadir las provincias fronterizas de la misma.

Viena 2.—Un despacho oficial de San Petersburgo dice que los rusos enteraron unos 3000 muertos turcos hechos solo en los combates de Trestenik y Mechki.

Dentro de breves dias comenzará el servicio regular por el nuevo ferrocarril de Binder á Galatz. La locomotora ha recorrido ya todo el trayecto.

Se ha confirmado la noticia de que el general turco Mehemet-Ali baja ha recuperado á Prawetz.

Paris 2.—Hasta el 18 de diciembre no irá á España el general Grant. Desembarcará en Gibraltar, y despues de visitar algunas poblaciones de Andalucía, se volverá á embarcar en el mismo punto con direccion á la Argelia y despues á Turquía.

Paris 3.—Parece, segun opinion fundada en diversas apreciaciones de que se hace eco la prensa, que el gobierno se negará á que se lleven á efecto las manifestaciones que los republicanos organizaban en los departamentos.

Su Santidad ha suspendido las audiencias públicas.

Viena 3.—En Andrinópolis, Salónica y Constantinopla se están formando batallones con gran actividad para reforzar el ejército de Soliman-baja.

Las reservas mandadas poner sobre las armas, se movilizan con poco celo y paulatinamente, sobre todo en Bosnia y Herzegovina.

Londres 3. La proclama dirigida por el gobierno otomano á los búlgaros, ha producido poco efecto, como era de esperar.

Se niega que Turquía haya ofrecido á Serbia y Grecia á cambio de su neutralidad el Epiro y la vieja Servia.

La situacion de Plewna, segun las últimas noticias, no tiene nada de desesperada.

Paris 2.—Se ha celebrado una reunion privada á la cual han asistido 1500 comerciantes é industriales, acordándose á forma en que se ha de dirigir una peticion al mariscal MacMahon pidiéndole que ceda al voto espresado por la mayoría de la nacion en las últimas elecciones.

Se ha verificado una reunion de las izquierdas de la Cámara á la cual han asistido 120 diputados, acordándose por unanimidad negarse en absoluto á votar los presupuestos mientras que el gobierno no haya entrado por la via parlamentaria.

Paris 2.—En las elecciones verificadas hoy en Poitiers y en Perpignan han resultado elegidos, por el primer punto el señor Arnaudeau, conservador, y por el segundo el señor Marrol, republicano.

Paris 2.—Hoy se ha verificado un duelo á pistola entre los diputados señores Laisant y Larrochette.

Este último ha recibido un balazo en un muslo.

Paris 2.—El Sr. Krantz, director de la Exposicion universal, ha asistido á la reunion que han celebrado los 1500 comerciantes é industriales, de la cual ha dado cuenta el telegrama anterior.

Dicho señor ha declarado que, su ceda lo que sucede, la Exposicion se abrirá el primero de mayo de 1878.

No se retardará ni un solo dia, ha añadido, porque la Francia está comprometida en ello con el mundo entero, y sus dificultades interiores, por grandes que sean, no la autorizan de ningun modo á faltar á la palabra que ha dado solemnemente á todas las naciones.

Las últimas noticias de Oriente presentan como gravísima la situacion estratégica de los ejércitos otomanos. Osman-baja, que ha resistido hasta ahora heroicamente, se vé imposibilitado de intentar una capitulacion por medio de una salida decisiva, privado como está de víveres y municiones.

384

385

386

387

castillo de Farnolles. La verja del gran patio que precedia al castillo estaba cerrada. Mad. de Mauverre no tuvo paciencia para esperar á que un criado viniera á abrir. Apesar de la lluvia que caia á torrentes, se apeó del coche, entró por puerta pequeña y atravesó el

Aquella visita debía costar mucho á la anciana baronesa, porque ostro tenia la misma espresion el de un condenado cuando le van al suplicio. Su mano temblaba al levantar el martillo de la puerta de entrada.

una criada que habia reconocido á Mad. de Mauverre, corrió á prevenir á Antonia, que habia en el salon con Mr. de Farnolles y los Vertuzon.

—¿Qué hay, Francisca? preguntó

—Nada, señor, respondió la criada haciendo una seña á Mad. Mari-

Marillet era, como ya sabemos, el verdadero nombre de Antonia, y nadie en el castillo se hubiera atrevido á llamarla Mad. Ravaudor, aunque en todo el pais no fuera conocida mas que por este sobrenombre.

Antonia se levantó al momento. —¿A donde vais? ¿Qué pide Francisca? preguntó Mr. de Farnolles, curioso como todo hombre desocupado.

Antonia pretestó un detalle de cocina y salió del salon. —¿La señora baronesa de Mauverre acaba de llegar! exclamó la criada con aire asustado.

—Decidla que el señor marqués ha salido, respondió precipitadamente Antonia, sorprendida por aquella visita.

En el mismo momento se oyó la voz de la baronesa que decia á otro criado:

—Sé que el señor marqués está en casa. Id á decirle que deseo hablarle para un asunto urgente.

te á la Marillet, que le confundía con la mirada.

—¡Eh! ¡ya lo sé, imbécil! exclamó ella. Por eso mismo...

Iba á decir: por eso mismo no queria dejarla entrar; pero se detuvo.

—¿Por qué os habeis mezclado en esto? añadió bruscamente.

—¡Pardiez! creo haber hecho bien. A propósito, añadió, ¿hace mucho tiempo que no habeis tenido noticias de ese pobre Ravaudor?

Toda alusion á su marido tenia el privilegio de hacer huir á Antonia. El astuto marqués lo sabia bien.

No, respondió secamente, alejándose con mal humor.

—Eso te enseñará á llamar «imbéciles» á personas que valen mas que tú, murmuró Laramée signifiéndola con vista enojada. Es extraño que la baronesa venga aqui. Además, tiene un aspecto trastornado. Con tal que no haya sucedido algo á Mr. Julian.

Y volvió á la cocina cargando su pipa con ademan preocupado.

Sea lo que quiera, lo cierto es que estas tenian continuamente misteriosas conversaciones en todos los rincones del castillo.

Entretanto Romualdo hablaba con el marqués. Detestando á los jóvenes desde que era viejo, Mr. de Farnolles se burlaba de Romualdo y gozaba mucho con las malas pasadas que Laramée jugaba á menudo al desgraciado cazador.

Hubiera sido difícil que Romualdo no lo hubiera notado; pero ambicioso y astuto como su madre, cerraba los ojos y reia de sus desventuras, jurando vengarse algun dia de Laramée, cuya adhesion á Julian conocia.

En cuanto á Mr. Esteban, Bonin, agobiado siempre de trabajo, no iba nunca al castillo mas que para negocios. Se encerraba con el marqués y ambos tenian prolongadas conversaciones.

A fuerza de destreza y de paciencia, Bonin habia llegado á empeñar

Dueños los rusos de Seliche, de Gorny-Dubnik y de otros puntos que han fortificado, quedan interrumpidas las dos líneas de retirada para Osman bajá, que tiene además cerrado el camino de Sofía así como la senda de Widin, impracticable desde que los rusos se apoderaron de Rahova.

El mejor recurso y la única esperanza de Osman bajá en tan crítica situación, era el ejército de socorro que Mehemed-Alí, organizaba en Sofía, pero las últimas ventajas por el ejército ruso entre Orania y Etropol y la posesión de los pasos importantes de los Balkanes por los mismos, le colocan en condiciones difícilísimas para intentar romper las nuevas líneas que el enemigo ha establecido entre él y Plewna. Queda solo á Mehemed-Alí, como á Osman, un solo camino, el que pasa por Berkowatr y Wratra, pero no puede suponerse siquiera que un general tan prudente como Mehemed-Alí verifique una marcha de flanco como esta para reunirse á Osman. Lo más natural es que se limite á cubrir á Sofía y á defender á Orania seriamente amenazada desde la toma de Etropol.

Si á esto se añade la próxima entrada en campaña de los sérvios, se comprenderá fácilmente que la situación de Mehemed-Alí es muy delicada y que su marcha de avance es cada vez menos probable, puesto que amenazado en sus flancos por esos nuevos enemigos, toda operación ha de serle funesta, ó imposible por lo tanto librar á Plewna del bloqueo que sufre.

El mejor partido que puede tomar Osman, dada la impotencia de sus heroicos esfuerzos, es dejar guarniciones en el cuadrilátero y repasar los Balkanes para proteger á Andrinópolis.

En el momento presente todo lo más que pueden esperar de favorable los turcos, es que Mehemed-Alí y Soliman bajá defiendan la Rumelia, después de haber dejado en poder de los rusos toda la Bulgaria.

Segun noticias de los Países Bajos, se han tomado en dicho punto medidas preventivas para impedir el contagio de la peste bovina que está haciendo estragos en Alemania.

Un telegrama de Berlin, dirigido al «Times», anuncia que el gobierno alemán ha manifestado su intención de llegar á un «modus vivendi» más amistoso con el Imperio ruso, que sufre una grave crisis, se eligiese un Papa moderado y que no interviniera en las nuevas disposiciones políticas de Alemania.

Un diputado de las izquierdas de la Cámara de Versalles ha escrito una carta á uno de sus amigos de Madrid, manifestando que la información parlamentaria sobre abusos electorales cometidos por el gabinete que presidió el duque de Broglie, se llevará á cabo á pesar de las gestiones que está haciendo el mariscal Mac-Mahon para que no se efectúe.

Sin embargo, una carta de París que publica la «Epoca» dice que las izquierdas se hallan decididas á renunciar á la información electoral, en el caso de que los nuevos ministros pertenezcan á la mayoría del Congreso.

Un negociante de Filadelfia, el señor Gibson, posee un cuadro de For-

tuny estimado en más de 20000 duros. Unos ladrones cortaron un día el lienzo original, reemplazándole por una copia hecha con tanta habilidad que el señor Gibson no se apercibió de la sustitución sino al cabo de varios días.

La policía americana puesta en persecución de los ladrones, no los ha encontrado, pero sí el lienzo que estaba en poder de un pintor norteamericano que habitaba á proximidad de la Catarata del Niágara.

Este se resistió navaja en mano, á devolver el lienzo de Fortuny, teniendo los agentes de policía que herirle á tiros de revolver para poder apoderarse de esta joya artística, que ha sido reintegrada en la galería del Sr. Gibson, quien solo exhibe en la actualidad á sus amigos la copia que supo engañarle.

Parece existe un tratado especial de inteligencia entre Alemania y Bélgica, cuya noticia ha empezado á preocupar seriamente á los diplomáticos franceses.

Los dos campamentos de estudio que Alemania está construyendo no lejos de la frontera francesa, cuestan 180 millones de reales.

El mariscal Mac-Mahon ha ofrecido á los elementos conservadores que no los abandonaría, por más que los proyectos del mariscal eran altamente conciliadores.

Gacetas.

Solemnidad.—El día ocho celebrará el Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis Misa Pontifical y dará la bendición papal para la concesión de la indulgencia plenaria.

Consejo de guerra.—Ayer terminó sus tareas el que ha fallado el proceso formado al cabo Rincon Benitez, á cuyo acto ha asistido el reo con serenidad. La sentencia, que no nos es conocida, ha sido remitida para su aprobación al Capitán general del distrito.

El vigia.—Como abundan los disfraces—el otoño, según veo,—siguiendo también la moda—se ha disfrazado de invierno.

Novenas.—Hoy se pondrá al público en el hermoso escarapate de los Sres. María Carrillo y Compañía las lujosas moñas regaladas por las señoras presidentas para la función de toreros que se verificará pasado mañana.

La Juventud Católica.—Para dar lugar á los preparativos que se están haciendo para la solemnísimas sesión extraordinaria que se prepara para el domingo próximo á las siete de la noche, en la que se verificará la adjudicación de los premios obtenidos en el certamen de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, y se leerán los trabajos premiados, se suspende la sesión ordinaria que debía tener lugar esta noche.

Sensitiva causa.—El Excelentísimo Sr. Conde Viudo de Torres-Cabrera, cuyos actos de caridad son muy apreciados en Córdoba y su provincia y aun fuera de ella, se ha visto acometido de un ataque gravísimo cuyas consecuencias han llegado á

alarmar á los facultativos. Con este motivo doloroso han llegado ayer á esta capital en el tren correo sus hijos los Condes de Torres-Cabrera y los duques de Almodóvar del Valle, que con los Condes de Vilaverde la Alta que se hallaban en Córdoba, rodean hoy la cama del ilustre enfermo, cuyo alivio deseamos.

Elías solistas.—Si un agente de orden público no se presenta anteayer tarde en la Carrera del Puente y se para dos mugeres que se insultaban, se abofeteaban y escandalizaban á todo el barrio, es seguro que á estas horas no quedaría ni rastro de aquellas amorosas sílfides.

Excelente acuerdo.—Al constituirse como colegio el antiguo número de Procuradores de esta capital, ha formado y ha aprobado su respectivo reglamento, y se ha colocado bajo la tutela de Nuestra Señora en su advocación de los Dolores. En su virtud, celebrará todos los años á su patrona una solemne función en el día ocho del corriente mes, cuya devota costumbre dará principio en el año actual con la fiesta que para el sábado próximo se prepara en la Iglesia del hospital de pobres incurables de San Jacinto, para la que se hacen estrordinarios preparativos.

Una ascendente.—Subía por la escalera de una posada hace pocas noches un hombre completamente repleto de vino. Como era natural la cabeza pesó más que el cuerpo, y consiguió que toda aquella humanidad báquica rodara hasta el último escalon. Una herida en la cabeza y varias contusiones en todo el cuerpo fueron el castigo de la culpa, de la que darán razón en el hospital de Agudos.

La empujada marroquí.—Hoy llegarán procedentes de Granada, á la estación de los ferro-carriles de esta capital, donde serán recibidos y despedidos con los honores de ordenanza, los enviados del emperador de Marruecos, que continuarán hoy mismo su viaje para Sevilla.

Visge.—Nuestro estimado amigo el Sr. Marqués de los Castellones salió ayer para Madrid en el tren correo, después de haber permanecido en esta capital algunos días en compañía de sus queridos padres. Le deseamos buen viaje.

Cayó en la red.—Un operario de una fábrica establecida cerca de la Huerta Nueva, aprovechó hace dos días la ausencia de dos de sus compañeros, se dirigió á los baules de estos y estrajo ciento ochenta y pico de reales y algunas ropas. Anteanoche se disponía á tomar el tren con lo robado, pero no lo pudo verificar por haber caído en manos de la policía que lo buscaba.

Sabata.—El día nueve se suaban en las Casas consistoriales de Pozoblanco cuarenta carros de leña para el hospital de aquella villa.

Femérides.—Hoy, 1835.—Apertura del Ateneo de Madrid.

Arado.—Esta noche termina sus tareas el jurado calificador de las obras presentadas para el certamen que ha abierto para el domingo la Academia de la Juventud católica de Córdoba.

Teretes.—Hemos oído elogios del ganado expuesto en las tierras del Brillante y que se habrá de lidiar el

sábado en la función que prepara «La Amistad».

Buen Suceso.—Dos son ya las clases habilitadas para niños durante el día y una nocturna de adultos en el edificio del Buen Suceso. Esta última se abrió el primero del presente mes, y para que la enseñanza sea mas esmerada y perfecta, se han ofrecido espontáneamente á ayudar con esmero y puntualidad á todos los trabajos los Sres. D. Ezequiel Saldaña y D. Rafael de la Cruz al celoso presbítero D. Anastasio Mesa, de cuya acertada dirección y laboriosidad tanto los discípulos como los padres se encuentran sumamente satisfechos.

Dos contra una.—Después de su correspondiente juicio de faltas por un caso análogo, dos mugeres dieron anteayer una gran paliza á otra tercera en la calle de Alcántara. Cierta parte del bello sexo está feroz.

Defunciones.—He aquí las últimas ocurridas en el clero de esta Diócesis: el diez y ocho de Noviembre falleció don Francisco José de Campos, presbítero, de Rute; el diez y nueve, la Hermana del hospital de los Dolores de Córdoba, María de los Dolores Ruiz; el veinte y siete, don Antonio Granados, capellan del hospital de Jesus Nazareno de esta capital; el veinte y ocho, don Antonio Ruiz, presbítero, también de Córdoba; el mismo día, don Francisco Flores, cura ecónomo de la aldea de Santa Cruz, arciprestazgo de Montilla.

Uno menos.—Han salido de esta capital con dirección á Madrid el Sr. D. Joaquín de la Torre y su distinguida Sra., que van á establecerse en la corte, para lo cual han cerrado su casa de Córdoba. Lo sentimos muy de veras, puesto que los Sres. de la Torre por la afabilidad y distinción de su trato y por todas sus especiales cualidades eran muy estimados por todos, y su permanencia en esta capital sumamente agradable por muchos conceptos.

Sección minera.—Se han solicitado doce pertenencias de la mina cobriza «Azulita», situada en el cerro de Aylon, término de Córdoba.

Premios.—Segun dice un periódico, parece que en el mes próximo se concederá un gran número de gracias y distinciones para premiar buenos servicios prestados al país y la laboriosidad é inteligencia empleadas en el desarrollo de las ciencias, las artes y las industrias.

Presidencia.—Ha sido elegido presidente del Consejo de administración del Monte de Piedad el Sr. marqués de la Vega de Armijo.

Nra. Sra. de Lourdes.—Muy próxima á terminarse la impresión del devocionario manual de Nra. Sra. de Lourdes, traducida por nuestro excelente amigo el Licenciado don Antonio Gimenez y Serrano, de un día á otro se pondrá á la venta este precioso libro, cuya adquisición recomendamos á todas las personas piadosas.

Sub-gobernador.—Ayer en el tren correo salió de esta capital para encargarse del subgobierno de Linares, cuyo puesto le ha sido últimamente confiado, nuestro querido amigo el Sr. D. Cleuterio Villalva. Los numerosos amigos que ha adquirido en

esta capital durante su permanencia en ella; el sentimiento que en todos ellos ha causado su ausencia, y las pruebas de consideración y de afecto que ha recibido de todos, prueban mas que cuanto nosotros pudiéramos añadir, que las cualidades del Sr. Villalva han sido en Córdoba justamente reconocidas y apreciadas.

Urraca.—El juzgado de la derecha de esta capital llama por edictos á Rafaela Cabello, de edad de quince años y contra la que se procede por hurto.

Diestro cordobés.—Parece que Bocanegra matará en Málaga en una corrida que tendrá lugar en Navidad próxima.

Medicinas.—Anteayer han debido venderse en Banañal varias fincas por débitos á la Hacienda.

Visita.—La junta de instrucción pública ha adoptado las medidas propuestas por el Sr. Inspector á consecuencia de la visita girada á las escuelas de Fuente Palmera, Carlota, Victoria, San Sebastian de los Ballesteros, Santaella y Montalban.

Loco cuerdo.—En la locura hay siempre un fondo de razón. De ello es ejemplo lo ocurrido en una casa de locos, cuyo nombre no hace al caso. Los dementes se habían sublevado, y la fuerza pública cerró el edificio para hacerlos entrar en razón de grado ó por la fuerza. Los locos determinaron defenderse, y á falta de otros proyectiles, se decidió que los que no fuesen artilleros entregasen sus cabezas para ser disparadas contra el sitiador á manera de bombas. Un loco empezó á preguntar á todos su profesión, y todos, menos uno, declararon ser excelentes artilleros. Al ir á decapitar al único que lo era, este se excusó.—Amigos, dijo, mi cabeza tiene gran parecido con la de mi padre, y no puedo entregarla, es un recuerdo de familia.

Relaciones.—Hasta el veinte y ocho se admiten en Monturque para rectificar el amillaramiento.

Al dueño.—Se ha mandado en Palenciana depositar un caballo encontrado sin dueño conocido en el cortijo del Santuario.

Reparlamento.—El formado en Villaralto para cubrir el déficit de consumos se halla á la vista hasta mañana.

Herreros.—Sigue la prensa malagueña dando noticias de nuevos homicidios. ¡Desgraciada la población en que se repiten tales crímenes!

Convocatoria.—En el «Boletín oficial» de esta provincia se publica la convocatoria á oposiciones para cubrir vacantes de Farmacéuticos segundos de Sanidad militar en Cuba.

Acuerdo.—La Sociedad Económica de Córdoba ha aceptado en principio el proyecto de fundar en aquella ciudad un Monte de Piedad y Caja de Ahorros.

Plan.—La diputación de Huelva se ocupa del plan de carreteras provinciales, á cuya construcción se aplicará en parte la tercera del ochenta por ciento de Propios enagenados.

Via.—Dicen de Huelva que parece cosa resuelta la construcción del ferro-carril de Sevilla á aquella ciudad.

Cátedra.—Se ha mandado pro-

Mr. de Farnolles en algunas operaciones de bolsa, especulaciones poco importantes al principio y todas al contado. Esto le había servido para enviar á Isidoro á Farnolles bajo pretexto de recibir las instrucciones del marqués.

Este, que se fastidiaba horriblemente, había tomado afición á este juego, tan nuevo para él. Todos los meses aumentaba sus operaciones. Cada mes también las visitas de Isidoro eran mas frecuentes, mas largas y mas íntimas.

Su padre y él adulaban mucho á Antonia. De tiempo en tiempo, ésta tenía con el padre Bonin largas conferencias de las que se guardaba mucho de hablar á los Vertuzon, como no decía nada á los Bonin de sus pequeños convenios con Romualdo y su madre.

Como ya hemos dicho antes, madama de Vertuzon no tenía mas que un parentesco muy lejano con monsieur de Farnolles, mientras que la

una discusión con Antonia, y sin embargo quería á toda costa ver á monsieur de Farnolles. Antonia, aunque intimidada á su pesar, estaba decidida á no dejar pasar al enemigo.

Afortunadamente para la baronesa, Lara se, que se encontraba en la cocina en el momento de entrar Mad. de Maupierre, cortó la dificultad. Este entró en el salon por el pasillo de servicio.

—La señora baronesa de Maupierre quiere ver al señor marqués, dijo á esto; ¿es preciso hacerla entrar, verdad?

Sin esperar la respuesta abrió la puerta del salon y dijo á Mad. de Maupierre: —El señor marqués está en el salon, señora baronesa.

—Gracias, amigo mio, murmuró Mad. de Maupierre entrando en el salon. —Es la baronesa de Maupierre-Aiguerande, prima del señor marqués, dijo Lara se con aire inocen-

Hablando así había adelantado algunos pasos en el corredor, de modo que se encontró cara á cara con la señora Marillet, que corría á dar órdenes para que no se la dejase entrar.

Al ver á Antonia, Mad. de Maupierre frunció involuntariamente las cejas; pero se contuvo en seguida.

—El señor marqués ha partido esta mañana á París, dijo Antonia con audacia.

—Creía que Mr. de Farnolles no salía casi nunca, respondió la baronesa mirando en derredor con aire agitado.

—Ha salido hoy, señora. ¿Deseais algo que yo pueda repetirle? añadió con tono despegado.

—No, dijo la baronesa con mal humor. Hubo un instante de silencio. Los criados se habían retirado. Las dos mugeres quedaron solas una frente á otra; la baronesa se ruborizaba de tener que entablar

baronesa de Maupierre era prima hermana de Mr. Luciano de Farnolles, padre del marqués actual, por consiguiente era la pariente mas inmediata de este último.

Que nos perdone el lector todos estos detalles, cuya importancia probará el curso de este relato. Era además necesario en este momento para explicar la acción hecha á la baronesa de Maupierre cuando legó al castillo de Farnolles, donde no había puesto el pie hacia veinte y dos años.

CAPITULO XXI.

Serian las dos de la tarde cuando el carruaje de la baronesa de Maupierre-Aiguerande se paró del

veer por concurso la cátedra de Derecho mercantil y penal vacante en la Universidad de Granada.

Baños.—Ha sido nombrado en propiedad director de los baños de Alhama de Aragon don José Salgado, que lo es de los de Carratraca.

Metales.—Se ha descubierto una nueva aleación de metales que en multitud de usos industriales puede sustituir a la plata. Llámase el nuevo compuesto la «argirina» es metal de París; tiene todo el aspecto de la plata, su sonoridad y su ductilidad, y se obtiene a bajo precio. No solo es inalterable y maleable como la plata, sino que presenta una gran resistencia y es susceptible de un hermosopulimento. Una de las aplicaciones más importantes de la «argirina» es la fabricación de las monedas divisionarias, y algunos gobiernos extranjeros han pensado ya en el nuevo metal para sustituir a las monedas de cobre.

Objeto.—Tres de Diciembre de mil ochocientos setenta y siete. «El día primero del actual fué operado Francisco Ruiz Izquierdo, de esta villa, por el facultativo titular de la misma D. Fernando Rincon, los de esa capitania D. José Barrera y D. Manuel Merino, y el practicante D. Manuel Anguita. La difícil operacion consistió en la amputacion del muslo derecho por el tercio inferior, por el método circular, que fué ejecutada en totalidad en ocho minutos. No es posible satisfacer las necesidades del momento para evitar al paciente de acerbos dolores, con otros instrumentos mas abundantes y adecuados que los ejercitados por tan hábiles y aprovechados profesores; sus operaciones de movimientos, tan limpias y exactas y siempre circunscritas a las leyes de sus profundos estudios, dieron motivo suficientemente para evitar efusion de sangre, y a lo que contribuyó la calma y valor del interesado, presenciando tan grave escena, y la accion del cloroformo. Bien pueden tan dignísimos profesores estar satisfechos del buen éxito de su obra, y doblemente por hallarse el miembro amputado padeciendo ocho años una lesión de la tibia, y en el mismo hueso sufrió recientemente una fractura cominuta. El enfermo, desde que se efectuó la operacion, quedó en el estado mas satisfactorio que pudiera esperarse, dada la gravedad de aquella, y es de creer con seguridad que si observa escrupulosamente el enfermo el plan facultativo que le han impuesto, quedará sano en breve tiempo. Profesores tan hábiles y decididos y con tan públicos actos efectuados, no necesitan ni elogios, porque los rechaza su modestia, ni recomendaciones especiales mas que las emanadas de sus propios comportamientos dignos siempre de la mayor estimacion y respeto. El que suscriba, que todo lo presencié, se halla muy obligado a dedicarles la mas espontánea enhorabuena, y a que con satisfaccion vean estas líneas insertas en el periódico de la provincia. Los precios de granos y baldos los mismos que en mi revista anterior.»—Corresponsal.

Estado demostrativo de las cantidades invertidas en el socorro a los socios obreros en términos, en el mes de Noviembre último.

Número del Titulo.	Nombres.	Dias.	Rs.	México.	Grátis.	Total.
68	Rafael Diaz y Gomez.	7	28	7 25		35 25
23	Rafael Maria Ferrandez.	3				

Cédido su socorro Id. de 4 rs. diarios, en beneficio del Circolo.

Córdoba 30 de Noviembre de 1877.—El Presidente, Antonio de Luque.—El Tesorero, Rafael Aroca.—El Secretario, Luis Casas.

SAN RAFAEL.
SOCIEDAD HUMANITARIA DE SOCORROS MÚTUOS.

Estado de los socios enfermos que han sido asistidos por los médicos de dicha Sociedad en todo el mes de Noviembre.

Parroquias.	Enfermos.	Curatos.	Signos en término.	Fallecidos.
Catedral.	11	7	4	>
Santiago.	4	4	4	>
Magdalena.	4	4	1	>
S. Andrés.	3	2	1	>
Ajerquia.	7	4	3	>
San Pedro.	1	1	1	>
Sta. Marina.	3	1	2	>
Villa.	2	1	1	>
S. Miguel.	7	2	5	>
Salvador.	4	3	1	>
Espiritu Santo.	2	2	1	>
San Lorenzo.	2	1	1	>
San Juan.	>	>	>	>
Total.	50	32	18	>

Córdoba 5 de Noviembre de 1877.—J. Hacer y Mora.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.ª ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica.
Observaciones del día 5 de Diciembre de 1877.

A las 9 m. A las 3 t.

Altura del barómetro en milímetros.	756.8	755.1
Temperatura y humedad del aire.	5	10.5
Id. mínima id. id.	4.5	9
Dirección del viento.	N.N.E.	N.E.
Estado del cielo.	Cbrto.	Cbrto.
Temperatura máxima del aire a la sombra.	11	
Id. mínima id. id.	1.5	
Id. media id. id.	6.25	
Id. máxima al sol.	29	
Id. mínima de irradiación terrestre.	2	

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Recaudacion obtenida en los sellos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	41	62
Puentes.	623	16
Rincon.	1019	15
Nueva.	135	30
Gallegos.	212	37
Matadero.	1858	98
Total.	3950	58

DE CUYA SUMA CORRESPONDE
Al Tesoro. 1868 74
A la provincia y municipio. 1863 97
Adicionadas. 212 87

Total igual. 3950 58
Córdoba 4 de Diciembre de 1877.
—Bartolomé Belmonte.

Los señores sacerdotes que gusten aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia Parroquial de San Andrés, por el alma de D. José Cabrera y Carrasco, desde las ocho de la mañana en adelante, recibirán el estipendio de ocho reales.

Quinto aniversario
POR EL ALMA DEL SEÑOR
DON JOSÉ GUEVARA Y NARANJO.
(Q. E. P. D.)

Los señores sacerdotes que quieran aplicar mañana el Santo Sacrificio de la Misa en la iglesia parroquial de San Pedro, recibirán el estipendio de diez reales.

Su viuda e hijo, suplican a sus amigos rueguen a Dios por su alma.

Boletín religioso.

—Hoy, San Nicolás de Bari, arzobispo de Mira, confesor.

—JUBILNO CIRCULAR.—Hoy, Vacante.

—Sesto día de la solemne novena que la Asociación de Hijas de la Purísima Concepcion de Maria Santísima dedica a su titular en la Iglesia del convento de Santa Ana. A las ocho y media se celebrará el Santo Sacrificio de la Misa, en la que recibirán la Sagrada Comunión las asociadas de los Coros 16, 17 y 18; por la tarde a las tres y media se Practicarán los Santos Ejercicios, manifestando a la Divina Magstad, y se rezará la estacion mayor, despues el Santo Rosario y Letania cantada, enseguida la plática, a continuacion la novena, en la que se can-

tarán motetes, concluyendo con la plegaria O vere Deus, y la reserva del Santísimo Sacramento.

—Sesto día de solemne novena que la Asociación de la Sacramental de la Purísima Concepcion dedica a su titular en la Iglesia del ex-convento de San Francisco (hoy Parroquia de San Nicolás de la Agerquia), con orquesta: dará principio a las oraciones, y predicará el Sr. D. Antonio Cruz y Puig.

—Hoy a las diez se celebrará en la Iglesia Parroquial de San Nicolás de la Villa la solemne funcion de regla a su Santo Titular, en la que predicará el Sr. Dr. D. Manuel Gonzalez Francés.

—Hoy a las diez de la mañana se celebrará una solemne funcion en la iglesia Parroquial de la Agerquia (hoy San Francisco), a su titular, en la que predicará el Sr. Lic. D. Manuel Aroca.

—Sesto día de Novena a Ntra. Sra. la Purísima Concepcion, en San Pedro Alcántara, al anochecer.

—Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Consuelo, en San Pablo.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy, (6.ª de abono).—Día moda.

La zarzuela en tres actos, «El molinero de Subiza.»—A las ocho.

PRECIOS.—Proscenios, 40 rs.—Palcos principales, plateas y de luto, 30.—Butacas con entrada, 6.—Anfiteatro con id. 4.—Delantera de paraiso 3.—Entrada al piso bajo, 4.—Id. al paraiso, 2 rs.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.
Madrid 4 de Diciembre de 1877.
Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

La animacion que se advierte en los círculos es seguramente precursora de que la política va a entrar en un periodo de mas actividad, cosa natural si, como se cree, en el consejo de pasado mañana se decide el día en que las cortes hayan de reanudar sus sesiones, que seguramente no pasará del quince del mes próximo.

Tambien contribuye a la mayor animacion el convencimiento de que el rey se presentará pocos dias despues ante los representantes del pais acompañado de la infanta doña Mercedes, destinada a compartir el trono, segun tiene resuelto el monarca tiempo há, y este asunto tambien debe quedar ultimado en esta semana.

Este acontecimiento ha tenido hasta ahora la buena suerte de agradar a todos los partidos que se encuentran dentro de la legalidad, y la satisfaccion que produce se va traduciendo en manifestaciones de felicitacion por corporaciones importantes, tales como el momento de la Produccion Nacional de Barcelona.

Háse dicho dias pasados que pensaba formarse un centro derecho, remedo del izquierdo formado por Alonso Martinez, pero no se ven vestigios de él por parte alguna, y se cree sean sueños ó deseos de alguno que quisiera poner escollos al gobierno por todas partes, y aprovechó la oportunidad de que algun personaje ministerial manifestara como tedio de que no se pensara por todos mas en administracion que en política, para suponer que con ello censuraba la marcha del gabinete Cánovas; se veria que la persona aludida era procedente del antiguo partido moderado, y de aquí el colgarle el santo de la formacion del nuevo centro.

Hoy le ha tocado al jefe del departamento de Gobernacion ser el designado para abandonar su puesto, sin que se manifieste la causa de ello, viéndose claro ha resucitado el antiguo y muy gastado sistema de inventar crisis, aunque nadie llegara a creer en ellas. Es un sistema como otro cualquiera.

Los que se dedican al oficio de vender cierta clase de noticias de efecto a toda costa, disgustados con lo manifestado por un periódico constitucional respecto al código civil, invistan disidencias y suponen que los amigos de Sagasta han de encontrarse muy divididos cuando su junta se reuna, por no aceptar algunos las declaraciones hechas; pero se me asegura que hay completa unidad de miras en este ban-

do, y que el escrito estaba perfectamente autorizado por quien pudiera suponerse mas opuesto a las manifestaciones hechas, y que los que hacen las gratuitas suposiciones de disgustos de familia llevarán un desengaño dentro de breves dias.

Se dice se ha tratado de interesar a un personaje llegado recientemente del extranjero a fin de que interponga su influencia para que cesen los disgustos entre los históricos, y que el personaje en cuestion, perfectamente enterado del punto que la disidencia ha tomado, declina tal encargo.

El general Marchesi presentará por fin su dimision del cargo de presidente del supremo consejo de la Guerra por causa de salud.

En Francia no se llega a la conciliacion de los poderes públicos, no obstante la moderacion de Mac Mahon y los esfuerzos del ministro que fué de Thiers Mr. Dufaure, y se teme llegue por fin el extremo de pedir al Senado la disolucion de la cámara legislativa, a lo cual se cree acceda a aquel alto cuerpo en vista de las exigencias de las izquierdas.

Las noticias que se reciben de Roma sobre el estado de salud del Santo Padre no son nada tranquilizadoras, pues se teme que la exacerbacion de los dolores que sufre, dado el estado de debilidad del venerable enfermo, puedan producir un fin funesto.

En Greta se han insurreccionado los cristianos, lo cual es otro nuevo granito que le ha caido en la nariz a Turquía. Rusia parece ha hecho declaraciones de que las compensaciones de terreno por indemnizacion de guerra las tomaria en Armenia y no en Europa, lo cual agrada a todas las potencias, excepcion de Inglaterra, que en ello va peligros para sus intereses de la India.

El consolidado cerró a 13.20. Bonos 72.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:
Paris, 4, (4 madrugada).—El señor Dufaure ha intentado conciliacion definitiva. Asegúrase que ha fracasado nuevamente.

Se esperan del gobierno del mariscal medidas extraordinarias dentro de la Constitucion.

Parece seguro que se obtendrá en el Senado mayoría favorable al proyecto de una nueva disolucion de la Asamblea.

—Esta semana será de gran importancia para la política española. En ella será ya oficial la resolusion de su magestad respecto al enlace régio, y enseguida se ocupará el gobierno de designar la fecha y la forma en que deban convocarse las Cortes.

Creemos que el próximo mes de enero podrá ya presentarse S. M. ante la representacion nacional con la joven y augusta compañera que ha de compartir el solio de San Fernando. El importante acontecimiento envuelve una feliz significacion para España, que ha acogido tan satisfactoriamente la noticia de la acertadísima eleccion de S. M. que será probadamente confirmada el jueves próximo.

—Algunos de los más caracterizados hombres del moderantismo histórico han visitado ayer y hoy al señor duque de Baños, al cual han enterado detalladamente del aspecto que en la actualidad ofrecen los asuntos políticos y de la organizacion que se está dando a aquella agrupacion política.

—Telégramas de Roma recibidos anoche en Madrid, participan que Su Santidad sigue en cama bastante molestado y el cardenal Simoni sufre un fuerte catarro.

—Probablemente se abrirán las Cortes el día 10 de enero.

—Personas bien informadas decian esta tarde que en la próxima legislatura harán declaraciones de verdadero interés dos políticos muy importantes, un senador y un diputado.

Parece que esparán su pensamiento sobre las necesidades más urgentes en los momentos actuales, dada la situacion del país, y bajo el punto de vista administrativo; la conveniencia de separar la vista algo más del interés de fracciones y grupos, para procurar el fomento de los intereses materiales, enaltecer la administracion y procurar reformas en todos los ramos.

Quizá se reduzcan a esto cuantos anuncios de disidencia política se vienen atribuyendo al diputado y al senador a que nos referimos.

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.
Cotizacion oficial del 4 de Diciembre.
Consolidado, 13.25.
Bonos, 72.60.
Acciones del Banco de España, 2 9.00
CORDOBA.

Trigo de 48 a 50 rs. fanega.—Cebada de 20 a 21 id.—Habas de 25 a 26 fanega.—Garbanzos de 65 a 100 fanega.—Alpiste pella de 47 a 48 fanega.—Aceite en los molinos fresco a 37 reales arroba.—Añojo a 40 en baja.—En la ciudad con arbolitos de 56 a 58 rs.—Carno de vaca a 46 cuartos libra.—Id. de cordero a 34.—Tocino a 46.—Marina de 1.ª de Castilla flor a 21 1/2 real arroba.—Id. primera de la Mancha a 20 rs. arroba.

CAMBIOS.—Sevilla 1/4.—Málaga 1/4.—Barcelona 1/4 a 3/8.—Valencia 3/4.—Palencia 3/4.—Murcia, 1.—Cádiz 3/8.—Jaen 3/4.—Leon 1/2.—Bilbao 3/4.—Granada 3/4.—Alicante 3/4.—Cartagena 3/4.—Pueblos de esta provincia de 3/4 a 1/2.—Calderilla por plata y 1/2 daño.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candeal superior, en sacos de 8 arrobas, a 19 rs. arroba. Id. recia id. Id. a 19 id. id. de 2.ª id., a 18 1/2. id. id. de 3.ª id., a 17 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio y al contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, a 18 rs. fanega. Salvado de 1.ª id., a 10. Id. de 2.ª id. a 7. Id. de 3.ª id., a 5. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 48 a 50 rs. Cebada, de 20 a 21 en Córdoba. En esta estacion: Harina flor candeal a 20 rs. arroba. Id. 1.ª recia, 16 y 1/2 rs. arroba. Id. 2.ª id. Id. 3.ª id. 15 id.

MONTEORO.—Trigo, de 48 a 60 rs. la fanega.—Centeno 20 23 id. Cebada 20 23 rs. id. Habas 28 29 rs. d. Garbanzos, 31 15 rs. id. Aceite a 44 75 rs. arroba.

CORREOS.

ENTRADAS.—De Madrid y su carrera a las 12 y 41 minutos de la tarde.
De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la suya a la una y 40 minutos de la tarde.
De Málaga y su carrera a la una y 21 minutos de la tarde.
De los pueblos de la sierra a las 9 y 1/2 de la noche.

SALIDAS.—Para Madrid y su carrera a las 2 y 22 minutos de la tarde.
Para Cádiz y su carrera y Sevilla y la suya a las dos y diez minutos de la tarde.
Para los pueblos de la sierra a las 4 y 45 minutos de la madrugada.

FERRO-CARRILES.

DE CORDOBA A MADRID.
Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará a Madrid a las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá a las 9 de la noche y llegará a Córdoba a las 12 y 41 minutos de la tarde.
El otro tren saldrá de Córdoba a las 12 y 50 de la madrugada y llegará a Madrid a las 8 y 40 de la noche. De Madrid saldrá a las 7 de la mañana y llegará a Córdoba a las 2 y 33 de la madrugada.
Precios: en primera clase 221 rs.; segunda clase 171.50 rs.; tercera clase 105 reales.

DE CORDOBA A SEVILLA.
Habrá dos trenes. El uno, en el que se puede ir directamente a Cádiz, saldrá de Córdoba a las 2 y 10 minutos de la tarde, llegando a Sevilla a las 5.48. De Sevilla sale a las 10 de la mañana y llega a Córdoba a la una y 40 de la tarde. En este tren puede venirse directamente de Cádiz.
El otro sale de Córdoba a las 3 y 10 de la mañana y llegará a Sevilla a las 8 y 26 de la misma. De Sevilla sale a las 6 y 26 de la noche y llega a Córdoba a las 12 y 4 de la noche.
Precios: de Córdoba a Sevilla y vice-versa. Primera clase, 63 reales. Segunda clase, 47 reales 25 céntos. Tercera clase 29 rs. 40 céntos.

DE CORDOBA A MALAGA.
Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba a las 2 y 30 minutos de la tarde, y llegará a Málaga a las 8 y 30 minutos de la noche. De Málaga sale a las 7 y 15 minutos de la mañana, llegando a Córdoba a la una y 15 minutos de la tarde.
El segundo tren sale de Córdoba a las 3 y 50 mañana, y llegará a Málaga a las 11 y 44 minutos de la mañana. De Málaga sale a las 4 de la tarde, y llega a Córdoba a las 11 y 53 minutos de la noche.

Precios de Córdoba a Málaga y vice-versa.—Primera clase, 102 rs.—Segunda clase, 76 rs. 60 céntimos. Tercera clase, 40 rs. 40 céntimos.

DE CORDOBA A BELMEZ.
Habrá dos trenes diarios: uno misto y otro de mercancías. El misto saldrá de Córdoba a las 3 y 45 minutos de la madrugada y llegará a Belmez a las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez saldrá a las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando a Córdoba a las 9 y 15 minutos de la noche.
El de mercancías sale de Córdoba a las 5 y 30 minutos de la mañana y llega a Belmez a las 11 y 29 minutos. De Belmez sale a la 1 y 30 minutos de la tarde, y llega a Córdoba a las 7 y 29 minutos de la noche.
Por esta línea puede seguirse hasta Almorchon, donde empalma con la de Estremadura.

1. SALUD A TODOS devuelta s r medicina, ni purgantes, ni gastos, po, la deliciosa harina de salud, Du Barry de Londres, la

REVALENTA ARABIGA,

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—85.000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Casteluart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer.

Núm. 49.842.—La señora Maria Joly, de cincuenta años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46.270: señor Roberts, de una consumcion pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Número 46.210. El Sr. Doctor-médico Wartin, de una gastralgia ó irritacion del estómago que le habia hecho vomitar de 15 á 18 veces al dia, durante ocho años.—Núm. 46.218. El Coronel Matson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18.744. El doctor-médico Sherland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.522. Sra. Baldwin, del agotamiento el mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas: En cajas de hoja de lata media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras 80 rs.; 12 libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo, secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Se venden en cajas de una libra, á 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

La «Revalenta al Chocolate» produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que la carne y que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Depósito en Córdoba Francisco de Avilés, Farmacéutico, calle Lujan.—Alonso Marquez y Urbano, Ultramarinos, calle de Alfaro, 17. Dr. Marin, Botica, Plaza de las Tendillas, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

ENFERMEDADES DE LA VEJIGA

Con muchas las enfermedades contagiosas curadas por el jarabe de Blayn, muy recomendado por los mejores médicos de Paris, siendo de un sabor exquisito y agradable al paladar. Vendese á 3, 5 y 8 fr. botella, casa BLAYN, farm. en Paris, 7, Marché St-Honoré. Depósito general en Madrid S. Susana.

Compañía Ibero-universal, Preciados, 74, duplicado, principal.—Córdoba, farmacia de Avilés.

Con muchas las enfermedades contagiosas curadas por el jarabe de Blayn, muy recomendado por los mejores médicos de Paris, siendo de un sabor exquisito y agradable al paladar. Vendese á 3, 5 y 8 fr. botella, casa BLAYN, farm. en Paris, 7, Marché St-Honoré. Depósito general en Madrid S. Susana.

Ventas á plazos desde 30 reales mensuales.

Ayuntamiento A, frente á la Esparteria. MAQUINAS PARA COSER LEGITIMAS AMERICANAS DE WHEELER WILSON Y ELIAS HOWE J. R



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



Máquinas de mano desde 160 rs. hasta 440.

LACOUR Y LESAGE,

Unicos representantes en España y Portugal.

AYUNTAMIENTO, 4, CORDOBA,

Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierras 8.—Barcelona, Plaza Real, 3

Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado 77 y 79.

MAQUINAS DE MANO DESDE DIEZ DUROS.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELFIA.

Máquina de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.

Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento, 4, frente á la Esparteria.

Cascarilla Americana

PERFECCIONADA.

Magníficos polvos insubstanciales para blanquear, suavizar y embellecer el rostro, superiores á cualquier producto se usan y conocen hasta el día: hacen desaparecer las pecas, manchas, granulaciones, espinitas, erupciones herpéticas, y son el mejor cosmético para hacer desaparecer lo testado del sol á los que se bañan en el mar.

En el tiempo caluroso, basta empolvarse con ellos el cuerpo para hacer desaparecer el calor y sentir una frescura admirable.

Se hallan de venta en todas las perfumerías de Madrid y provincias. En Córdoba, en la quincallería y perfumería de los Sres. Guillermo Gimenez y hermano, calle del Ayuntamiento números 4, 3 y 5, y en la quincallería y perfumería de los Sres. Peña y Martínez, calle de Librería números 13, 15 y 17, al precio de 20, 16, 12 y 8 reales caja, cada una de las cuales lleva un prospecto con las instrucciones para usarlo.

No confundirlos con otros productos que se venden con este nombre. Las cajas llevan en la cubierta el escudo de armas de la Habana y en la etiqueta

Solucion Coirre

AL CLORHYDRO-FOSFATO DE CAL.

El mas poderoso de los reconstituyentes.—Remedio heróico, empleado hace cinco años por los médicos franceses y adoptado por todos los médicos de Europa en todos los casos de estenuacion de fuerzas, en los de anemia, clorosis, tisis, caquexia ó cacoquimia, escrófulas, raquitismo, las enfermedades de los huesos, las dificultades de crecer, la inapetencia, las dispepsias ó digestiones difíciles y las enfermedades nerviosas.

Nota.—Este medicamento se ha comprendido, en 1877, en el suplemento del Codex francés.

Coirre, Farmacéutico, en Paris, rue de Cherche-Midi, núm. 79. Depósito en todas las farmacias de España.

UNTURA FUERTE,



PREPARADA POR EL DOCTOR DON MARIANO MONTILLA.

Esta untura, á mas de producir una pronta y enérgica vexicacion, tiene la inapreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel de los animales por estensa y delicada que sea la parte sobre que se aplique, y se emplea con éxito seguro en el tratamiento de los alifatos, esperabanes, parálisis, esquinces, sobremanos, sobrehuesos, lumbas, pulmonías, anginas, luxaciones, reumatismos y en general en todos los casos en que se necesite un resolutivo ó un vejigatorio eficaz y seguro.

El uso constante que hacen de este preparado las clínicas de la Escuela de Veterinaria de esta capital y la aceptación que ha merecido por parte de los señores Veterinarios y dueños de caballerías y ganados, la hacen preferible á la untura fuerte calesera, linimentos Boyer Michel, Alonso Ojea, topico Fuente y otros nacionales y extranjeros.

Se expone en cajas de 8, 12 y 16 reales en la farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo, Córdoba, número. 37.

VEJIGATORIO Y PAPEL DE AMBISIPHYRIS

Recomendados desde hace 50 años por las celebridades Médicas. Vegigatorio de Ambisiphyris.—Resultado positivo y eficaz.—Indispensable á las personas que sufren en profusion de al campo y puntos pequeños. Papel de Ambisiphyris.—Preparacion sumamente cuidada para conservar los vegetarios en el estado de su fuerza.—No hay nada mas limpio.—Paris, 79, Faussez-Rouge-Saint-André, y en todas las farmacias de España.

Aviso favorable del CONSEJO DE SANIDAD de Francia.

ANISINA-MARC

Este célebre antineurálgico ruso del Dr. Jachelson, hace desaparecer en menos de un minuto los mas fuertes dolores neurálgicos, jaquecas, dolores de muelas, etc. jaquecas, dolores de muelas, etc. Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada frasco la firma en ruso del inventor. Paris: Jachelson y Compañia, 39, rue Richer. Madrid: Compañia Ibero-Universal.

Toda la prensa de Paris está unánime en reconocer que la Anisina Marc constituye uno de los mas bellos descubrimientos del siglo. Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada frasco la firma en ruso del inventor. Paris: Jachelson y Compañia, 39, rue Richer. Madrid: Compañia Ibero-Universal.

LA MERCED.

Fundicion de Hierro y Bronce de

ANTONIO CARO.

Torre-Malmuerta. Córdoba.

Construccion en prensas de palanca de molinete de dos husillos y de torre para la aceituna, Motores hidráulicos, Ruedas elevatorias de hierro reemplazando las de madera, para grandes riegos, (sistema especial), Norias y bombas de varios sistemas, Molinos harineros, Reparacion á máquinas de vapor, Tuberia, Columnas, Candelabros, Arados mecánicos, Cancelas, Escaleras, Balcones, Ventanas, Monteras, Repisas, Cristaleras etc.

Alquiler de bombas y cabrestantes. Compra de hierro, plomo y bronce. Instalacion de edificios y aparatos industriales.

Representacion de varias casas constructoras de los Estados-Unidos, Bélgica á Inglaterra, Agente único en esta provincia para la venta de toda clase de máquinas, con especialidad las locomóviles de vapor, de la renombrada fabrica RUSTON ROCTOR Y COMPANIA. Detalles á todos puntos.

Enfermedad Secreta

CHE ALBERI

Médico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. Consultas medicas, pronta y segura por el VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empeines, vicios de la sangre, debilidad. BOLOS DE ARMENIA: gonorrhoeas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido. Depósito en todas las farmacias e instrucion gratis. Paris, rue Montorgueil, 10.

Depósito general en España, compañía Ibero Universal, Preciados, 74, duplicado piso 1.º, Madrid.

Gran barato granadino. Situado calle Ambrosio Morales frente á la cuesta de los Gabschos.

En este establecimiento hay un grandioso surtido en paños de todas clases, desde lo mas barato hasta lo mas superior, y además un sin número de artículos que la falta de espacio nos priva en numerar. 26-8

Pérdida. El día 3 de Diciembre por la noche se ha perdido en el barrio rededor de la fonda Suiza hasta el paseo del Gran Capitan ó al mismo pasar, una sortija de oro, ancha, montada con un brillante y llevado al interior de la misma la inscripcion siguiente: «1. R. 17 Abril 1877.» Se suplica á quien la haya encontrado, de entregarla al despacho de la fonda Suiza al cual recibirá la gratificacion de 200 reales. 6-2

Pérdida. Desde las Tendillas, calle Conde de Gondomar á la puerta de Gallegos se ha perdido una llave hembra, como de sala, nueva y de muy buena hechura. La persona que la hubiese encontrado se servirá entregarla en la botica del Dr. Marin, plazuela de las Tendillas, donde se le gratificará. 86-2

Guillermo Enrique Marsh de Londres. Compositor y afinador de pianos. Ocho años en la Fábrica de los señores Collard y Collard, de Londres. Tres años en la acreditada Fábrica del Sr. Erard. Habiendo estado ocho años encargado en la Fábrica de Collard y Collard y tres años de contramaestre en la misma, encontrándose accidentalmente en esta poblacion, ofrece sus servicios en concertos y afinaciones de pianos á los precios mas módicos. Además de esto y de una larga esperiencia, posee todos los utensilios necesarios para su arte, por la cual puede garantizar la buena ejecucion de cualquiera obra que se le confie. Los que deseen mas amplias esplicaciones respecto á sus conocimientos, y utilizarse de ellos, pueden dirigirse á la Fonda de Orient. 3-2

Tocino añejo. Superior del Norte se vende en hojas, á razon de ochenta reales arroba, en la plazuela de Hinojeras núm. 6. 83-4

Venta de pasas. En la calle de San Felipe núm. 5, y en la de la Encarnacion núm. 7 se venden cajas de arroba, de media y de un cuarto de arroba, á precios arreglados. Las hay de todas calidades, desde las llamadas corrientes hasta la clase mas superior. 86-2

Traspaso. Teniendo necesidad de aumentarse su dueño, se hace en buenas condiciones del establecimiento de comestibles existente en el ex convento de la Concepcion. 86-2

Pérdida. Desde el teatro Principal hasta el café del Gran Capitan se extravio en la noche del viernes por las calles del Relé, Paraiso, Tendillas y Conde de Gondomar un abanico negro con un ramo de nacar en el pie. Se suplica á la persona que lo haya encontrado se sirva entregarlo en el expresado café, donde se le gratificará. 88-3

Pérdida. De a casa calle Leones núm. 4 han desaparecido dos pájaros pequeños americanos llamados Periquito rey. La persona que sepa su paradero y quiere avisar á dicha casa, recibirá una gratificacion. 86-2

Pérdida. El día primero del corriente por la mañana se extraviaron tres llaves unidas en una cadenita, desde la calle del Ayuntamiento á la estacion de Balmez, yendo por las calles del Liceo, Marmol de Bafuelos, San Miguel, Góngora, Huerto de los Limones, Gran Capitan y Tejares. Se suplica á la persona que las hubiera encontrado se sirva entregarlas en la calle Ayuntamiento 6 y 8 del 440, donde se le gratificará. 86-2

Venta. Se hace de un piano vertical de palo santo. Puede verse y tratarse calle del Perdon número 26. 86-2

Arrendamiento. Se hace desde San Juan venidero de la casa situada en la plazuela de San Juan, calle de los Saravins núm. 1; tiene agua de pié, jardín y cochera. Para tratar en casa del Sr. Conde de Zamora, Cabezas 2. 86-2

Venta de pastos. Se venden los de la dehesa de Nueva la Grulla, á una legua de esta capital: para tratar de su precio y condiciones en las casas principales de I. mo. Sr. Marquez de Villa Verde, Plazuela de Aguayo número 7 de esta ciudad. 86-2

Arrendamiento. Desde el día se hace de un cómodo apartamento con su cocina y una sala perteneciente al mismo. Calle de Góngora núm. 7. 86-2

Arrendamiento. Se hace de una casa calle de San Pablo número 26. Para tratar Candalaria 16. 86-2

Arrendamiento. El día de hoy se hace de un cómodo apartamento con su cocina y una sala perteneciente al mismo. Calle de Góngora núm. 7. 86-2

Venta. Al contado ó plazos, se hace de una casa calle de Luis núm. 14, de nueva construccion, acristalada y apersianada, plazuela exterior é interiormente, teniendo contiguo terreno propio con su huerto y propósitos para jardín y edificar. Lineros 84 darán razon. 86-2

Arrendamiento. Se arriendan dos habitaciones amuebladas con asistencia ó sin ella por un mes ó diez pesos, Dolores Chichos núm. 86-2

Peiróico. Almacenes de Contreras hermanos en Cádiz, segunda aguada. De sus precios y condicio nes, escritorios Comedias número 7. Tambien se formalizan contratos de arrendamientos á recibir. 4

Aviso. Se compran títulos del Empréstito de los 476 millones á buenos tipos. Casa de D. José Aute y Jover, Valladolid: es 5. 86-2